

## Wirth Michael

---

**Von:** Hermanns Maria-Luise  
**Gesendet:** Montag, 25. April 2022 11:10  
**An:** Wirth Michael  
**Betreff:** WG: Antrag der CDU-Fraktion

---

**Von:** Meinold-Barten, Ralf  
**Gesendet:** Montag, 25. April 2022 11:10:07 (UTC+01:00) Amsterdam, Berlin, Bern, Rom, Stockholm, Wien  
**An:** Hermanns Maria-Luise  
**Betreff:** AW: Antrag der CDU-Fraktion

Sehr geehrte Frau Hermanns,

grundsätzlich sieht der Gesetzgeber innerhalb geschlossener Ortschaften eine Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h vor. Bei Vorliegen von bestimmten Fakten und Gefahrenlagen kann hiervon jedoch abgewichen werden.

Im konkreten Fall sehe ich aus polizeifachlicher Sicht keine Gründe, insbesondere mit Blick auf die Verkehrsunfalllage, die eine Reduzierung der zulässigen Geschwindigkeit auf 30 km/h rechtfertigen würden.

Mit freundlichen Grüßen  
i.A.

**Ralf Meinold-Barten**  
Polizeioberkommissar  
Sachbearbeiter  
**Kreispolizeibehörde Heinsberg**  
Direktion Verkehr  
-Führungsstelle / VU-Auswertung-  
Schafhausener Str. 52  
52525 Heinsberg  
Tel.: 02452-920 4005  
Fax: 02452-920 4009  
Email: [ralf.meinold-barten@polizei.nrw.de](mailto:ralf.meinold-barten@polizei.nrw.de)



---

**Von:** Hermanns Maria-Luise [mailto:ml.hermanns@uebach-palenberg.de]  
**Gesendet:** Dienstag, 14. Dezember 2021 10:18  
**An:** Meinold-Barten, Ralf <Ralf.Meinold-Barten@polizei.nrw.de>  
**Cc:** Claßen Marius <M.Classen@uebach-palenberg.de>  
**Betreff:** Antrag der CDU-Fraktion

Sehr geehrter Herr Meinold-Barten,  
die CDU-Fraktion hat im zuständigen Ausschuss beantragt, die Talstraße zwischen Friedrich-Ebert-Straße und Im Kauert als 30er Zone auszuweisen, mit dem Hinweis, dass die Talstraße im weiteren Verlauf zwischen Friedrich-Ebert-Straße und Quäkergracht

bereits als Zone 30 beschildert sei.

Dies entspricht nicht den Begebenheiten. In einem kleinen Bereich der Talstraße, an einer Engstelle zwischen Friedrich-Ebert-Straße und Quäkergracht wurde vor einigen Jahren -im Einvernehmen mit der Polizei- die Geschwindigkeit auf 30 km/h in Verbindung mit dem Zeichen Engstelle punktuell reduziert.

Wie beurteilen Sie aus polizeilicher Sicht das Erfordernis den Bereich der Talstraße zwischen Friedrich-Ebert-Straße und Talstraße mit 30 km/h auszuschildern. Die Zone scheidet aus meiner Sicht aus.

Rein optisch handelt es sich bei diesem Bereich um einen breiten asphaltierten Straßenbereich mit Hochbord. Die Wohnbebauung ist weitestgehend einseitig angeordnet.

Bis auf eine Einschnürung im Bereich der Einmündung Im Kauert / Talstraße sind keine weiteren geschwindigkeitshemmenden Elemente vorhanden. Von daher wird die Akzeptanz der Kraftfahrer eher gering sein, vermute ich.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag  
Hermanns

Stadt Übach-Palenberg  
Der Bürgermeister  
Fachbereich 3  
Tel.: 02451-979-3001  
Fax.: 02451-979-1150  
Mail: [ml.hermanns@uebach-palenberg.de](mailto:ml.hermanns@uebach-palenberg.de)